
ENTERVISTA A LIC. EN RELACIONES INTERNACIONALES 

Profesión: Licenciado en relaciones internacionales          

Edad: 31 años 

Años de egresado: cinco 

Lugar de egreso: Universidad de la República 

 

¿Cómo fue el proceso por el cual te decidiste a estudiar esto? 

Cuando salí del liceo iba a hacer Ciencias de la Comunicación pero en ese año estaba 

cerrada la  facultad por que había problemas con el gobierno por que no había locales 

y eso,  entonces dije,  o me quedo un año sin hacer nada o hago algo, dentro de lo que 

había para hacer Relaciones  

Internacionales lo había manejado antes y me decidí por eso. 

 

Y en liceo ¿Cuáles eran las materias que mas te gustaban?  

Me gustaba Historia, Matemática, Geografía 

 

¿Y las que menos te gustaban? 

Idioma español, literatura, filosofía 

 

¿Qué debería tener en cuenta alguien para saber si le gusta o no esa orientación? 

Creo que lo que tiene que tener en cuenta es ver el carnet, si te va bien en 

matemática, física y  química no agarres para una carrera de letras, ahora si es al revés 

sí. Creo que básicamente eso, porque en las materias que a vos te va bien es después 

en lo que te va a ser más fácil desarrollar  porque es lo que mas te gusta 

 

Y relacionado con tu profesión específicamente, ¿qué es lo que uno tendría que 

saber para  ver si le gusta o no? 

Quizás lo que tendría que saber es si le interesa todo lo que tiene que ver con el 

comercio  internacional o con comercio, importaciones, exportaciones, y después al 

que le gusta la carrera  mía también podes agarrar para el lado diplomático la gente 

que le guste digamos todo lo que  son normas internacionales, organismos 

internacionales, también le puede gustar porque  podes desarrollarte en esa área,  a 



mi porque me gusta lo que es el comercio exterior y es en lo  que yo más o menos me 

desarrollo lo que tiene de bueno esta carrera es que vos tenés varias  perspectivas  

 

¿Cuántos años son la cerrera y cuántos años te lleva realmente? 

Son cuatro años, a mi me llevó seis, lo podes hacer en cuatro años porque es una 

carrera que es  un curso libre controlado que vos no tenés que ir a todas las materias, 

vos podes dar libre  digamos las materias y no pasan falta como en derecho por 

ejemplo que te pasan falta yo  trabajaba mientras estudiaba.  

 

Te pido que le cuentes a alguien que no tiene ni idea de lo que es tu profesión en qué  

consiste 

Mi profesión lo que consiste básicamente  es en, es difícil por que como yo te decía 

tiene dos  ramas, o el comercio internacional, o la parte diplomática, pero 

evidentemente consiste en las  relaciones tanto sea diplomática o comerciales con 

otros países, básicamente es eso en lo que  consiste la carrera. Vos tenés materias que 

son todas relacionadas al comercio internacional o al  derecho internacional 

 

¿Y de qué forma, trabajan más bien administrativamente o cómo? 

La parte más bien comercial vos podes trabajar de despachante de aduana hasta 

importadores,  exportadores y lo que es la parte diplomática vos podes trabajar en el 

Ministerio de Relaciones  

Exteriores que es bastante difícil o si no en la parte de organismos internacionales que 

está  bueno ALADI, MERCOSUR, OMS pero que también es más difícil acceder a esos 

lugares, es  complicado 

 

¿Es un trabajo más bien administrativo o estás en contacto con la gente, 

directamente? 

Si vos trabajas en una empresa importadora- exportadora estás es contacto con el 

mundo por  que vos estás  negociando compra, ventas internacionales y por ahí toca 

participar en una feria  internacional y llevas tus productos, los expones, por ahí sale 

algún negocio está muy bueno esa  parte y después tenés si vos trabajas en agencias 

marítimas, en despachante de aduana, esa ya es  una tarea más administrativa porque 



si bien son todos documentos relacionados con el  comercio exterior es mas 

administrativo, mas de oficina digamos  

 

¿Cómo es un día habitual en tu trabajo, qué tareas concretas desarrollas? 

Explotan las llamadas telefónicas en mi trabajo, todo el día suena y ahí uno... yo estoy 

en el área  de comercio exterior, yo trabajo para despachantes de aduana en una 

empresa de software que  es la que le da la posibilidad al despachante de aduana de 

que haga toda la interconexión con  aduana. 

 

¿Qué haces por ejemplo un día concreto? 

Llego a las nueve y ya hay llamadas y ahí lo que haces es recibís consultas de operativa 

de  comercio exterior, lo que tiene que ver con aduana, con importaciones, con 

exportaciones con  trámites aduaneros, con armado de los documentos y básicamente 

esa es mi tarea, brindar el  apoyo para que los despachantes de aduana que tengan 

dudas relacionadas al comercio exterior  puedan llevar a buen término el trabajo que 

tienen que hacer ellos. Después yo estoy encargado  de lo que es la pagina web de la 

empresa con todo lo relacionada con comercio exterior y  operativa aduanera, todo los 

cambios en leyes, decretos, aduana, en organismos públicos, todo  eso, yo tengo que 

estar al tanto, actualizado y tengo que actualizarlo en la pagina web por eso  nosotros 

tenemos una base de comercio internacional muy grande. 

 

¿Qué es lo que más te gusta de tu trabajo? 

Lo que más me gusta es que estoy en lo último por que estoy informado de todos los 

cambios  que hay a nivel de comercio exterior en Uruguay, todos los cambios que hay 

en aduana, a nivel  de los ministerios, en operativa de comercio exterior. 

 

¿Y lo qué menos te gusta? 

A veces hay que hacer trabajos administrativos que son tediosos son cosas, por 

ejemplo yo  también soy encargado de publicar unas circulares que son de la 

asociación de despachantes y es tedioso porque tenés que tener mucho cuidado por 

como vienen, como las armas y como las  publicas después en un sitio web y eso es lo 



que menos me gusta porque es un trabajo  puramente administrativo y es un poco 

aburrido. 

 

¿Y qué percepción tenés del mercado laboral que hay para tu profesión? 

Cuando yo me recibí la verdad no era bueno, porque aparte yo me recibí en plena 

crisis  entonces no encontrabas trabajo por ningún lado y después hubo como un 

boom, todos los  lugares donde te enseñan cosas todos con comercio exterior, todo, 

desde BIOS, Círculo  Informático, todos te daban comercio exterior. Mi carrera es un 

poco mas amplia que eso pero  entra lo que tiene que ver con comercio exterior, 

entonces ahí como que hubo un boom y recién  ahora la gente que tiene empresas a 

cargo está abriendo el mercado a profesionales de comercio  exterior que eso antes no 

era así y bueno lo que tiene que ver con la parte diplomática eso ya es  más selecto, 

ahí no hay mucho campo laboral por que juegan otras cosas, la política, los  vínculos, 

es distinto. 

 

¿Qué le dirías a un joven que está pensando en dedicarse a tu profesión? 

Que va a ser un trabajo duro, es duro por que tiene que haber una apertura de los 

empresarios a  tratar de tener profesionales del área trabajando  y eso lleva un 

proceso. Hoy en día está  cambiando, por suerte hay un poco mas de campo laboral 

pero lo que yo le digo es que si a la  persona le gusta todo lo que tiene que ver con 

comercio internacional, con diplomacia con lo  que sea, es que siga para adelante y 

que estudie después está en cada uno, yo no tengo  conocidos, nunca me vincule así 

para conseguir un trabajo yo lo he conseguido con esfuerzo  pero digo bueno si le 

gusta que lo haga  


